

den a aquella la mayor publicidad posible. Por último, se acordó la adquisición de plantas, etc., para llevar a cabo experimentos.

Con todo lo cual, se dió por terminada la reunión. Esta tarde también ha celebrado reunión la Junta de Patronato de la escuela de Ingenieros Industriales.

Presidió el señor Aresti. En la reunión celebrada no se ha adoptado acuerdo alguno que merezca transmitirse.

**Vista por jurados**

En la Audiencia provincial se ha celebrado hoy la vista por jurados de la causa instruida contra Juan Almena procesado por hurto de madera.

El jurado en la contestación al interrogatorio de rubricas ha emitido veredicto de culpabilidad.

De conformidad con el mismo, la Sala ha dictado sentencia condenando al procesado a tres años de prisión correccional.

**Una madre amantísima**

En las oficinas de la guardia municipal se han presentado hoy dos jóvenes hermanos vecinos de esta población.

Dichas jóvenes han manifestado que su madre, llamada Juana Morales se ha fugado de la casa en que vivían las tres en compañía de un individuo, dejando a sus hijas desamparadas.

Se ignora el paradero de la cariñosa madre.

La policía practica activas diligencias para averiguarlo.

**Un robo de alpargatas**

Se ha descubierto un robo cometido en la portería de la casa número 6 de la calle Nueva.

Los rateros se han llevado nada menos que cincuenta y dos pares de alpargatas.

La policía practica activas pesquisas para capturarlos.

Pero la opinión considera la captura difícil; porque los rateros tienen alpargatas de sobra para correr.

**En acción de gracias**

En oficio remitido por la Dirección general de Penales y que se ha recibido en esta villa, se hace constar el agrado de dicha Dirección, por la conducta de la Diputación provincial y la Junta local de prisiones, al dotar a la cárcel de Bilbao, de un gabinete antropométrico, instalado con arreglo a los más modernos adelantos.

Prieto.

**DE MADRID**

15, 1.15 m.

**Continúan las inundaciones**

Despachos expedidos en Alcoy dan cuenta de que sobre aquella población ha descargado un violento temporal.

En breve espacio de tiempo las calles se convirtieron en caudalosos ríos.

El agua que por ellas corría llevaba muchos objetos desprendidos de los tejados, balcones y rótulos de tiendas.

Los ríos de aquella comarca se desbordaron.

Muchos árboles que estaban en los extremos del cauce de los ríos fueron arrasados.

La mayoría de las fábricas de la población han quedado paralizadas a consecuencia del temporal.

Las cosechas han quedado completamente destruidas. Se ha derrumbado gran parte de la plaza de toros y varias casas.

Ninguno de los despachos recibidos hasta la fecha dan cuenta de que hayan ocurrido desgracias personales.

De Valencia participan también, que el temporal de aguas que se ha desencadenado en aquella población ha causado grandes daños en la cosecha agrícola.

El pueblo Alcira, inmediato a la citada población está inundado a consecuencia del desbordamiento del Júcar. El torrente arrastra tras sí muchos árboles y muebles;

prueba evidente de que en los contornos que atraviesa dicho río ha ocurrido derrumbamientos de casas.

Gran parte del puente de Játiva, han sido derrumbado por la fuerte crecida del río. No se sabe si han ocurrido desgracias personales.

**Un tribunal de honor**

Telegrafían de la Coruña que ha llegado a aquella capital un teniente de la guardia civil que va a tomar parte en un tribunal de honor para juzgar la conducta observada por el comandante del referido instituto que agredió a un oficial del mismo.

El referido jefe que se llama Adolfo Morales, se halla recluso en el castillo de San Antón.

Varios oficiales de la benemérita residentes en la población citada, celebraron ayer una conferencia con el aludido jefe a quien aconsejaron que pidiera el retiro antes que el tribunal de honor le obligara a adoptar tal determinación.

El señor Morales se negó a ello.

En vista de la negativa se formará tribunal de honor y según los informes se acordará la expulsión del jefe de dicho cuerpo y que la sumaria que se le instruye pase a los tribunales de justicia ordinaria.

**Insurrección en Tetuán**

Despachos recibidos en Madrid, procedentes de Ceuta, dan cuenta de que ha fundeado en aquel puerto el cañonero «Alonso Pinzón».

Es esperada de un momento a otro la fragata «Numancia» que salió del arsenal de la Carraca.

A Tetuán llegó un buque de la escuadra francesa con el fin de recoger a los súbditos de aquella nación que residen en la capital citada.

Las noticias que recibidas en Tánger han sido transmitidas a Madrid, participando que la situación mejora en aquella parte del Africa.

Antes de salir el sultán de Tetuán visitó la Mezquita.

El pueblo lo aclamó cuando salió de dicho punto, por la victoria alcanzada en el combate que sostuvo con los insurrectos.

El ejército leal se compone de 30.000 hombres.

Todos ellos están bien armados y avezados a la guerra.

El sultán, con su ejército, salió de Tetuán en dirección a las posiciones que ocupan los rebeldes de Semmur con el fin de entablar combate.

El ejército insurrecto no carece de armas.

Se sabe positivamente que llevan en su poder cuarenta ametralladoras.

Además están bien provistos de artillería de montaña.

El sultán se detendrá en Meguiner y Ebat.

**Reunión de agricultores**

Participan de Jerez de la Frontera que ayer se celebró en aquella población una reunión de agricultores.

Se dió cuenta en la misma de las bases acordadas por los labradores que están en huelga y de cuya aprobación dependía la solución del conflicto.

Salvo alguna disconformidad sin importancia fueren aprobadas las bases en su totalidad dándose por terminada la huelga.

Los obreros agrícolas en virtud del acuerdo citado han logrado las siguientes ventajas.

Regular el trabajo hasta el mes de Abril.

Anumento de medio real en el jornal.

Mejorar la comida.

Doblar la ración de aceite en el guiso de garbanzos y otras.

Las bases serán firmadas hoy y los obreros volverán a sus trabajos.

**Tranquilidad restablecida**

De Cadiz telegrafían que los trabajadores de los astilleros de aquella población que están en huelga celebraron ayer una reunión.

A esta acudieron unos doscientos cincuenta.

Los oradores, en número de

doce dieron rienda suelta a sus ideas.

Varios de los reunidos acordaron que se nombrará una comisión con el fin de visitar al gerente de los Astilleros con el fin de proponerle una fórmula de arreglo.

La mayoría rechazó dicha proposición.

En vista de la disparidad de apreciación se acordó que cada cual hiciera lo que creyera más conveniente.

Los que estaban conformes con la terminación de la huelga en condiciones nada ventajosas para los obreros, volvieron al trabajo.

Esta división dió por resultado el restablecimiento de la tranquilidad, bastante alarmada.

La guardia civil permanece concentrada a pesar de la calma que reina.

**Alarma infundada**

Telegrafían de Barcelona que los mozos de las escuadras que prestan su servicio en el muelle de aquella capital hicieron varias descargas para ahuyentar a los goliots que con maliciosos fines merodeaban en el muelle de las lanchas.

El estampido de los tiros produjo la natural alarma en el vecindario.

Gran número de curiosos acudieron al punto de donde aquellos procedían.

Entre éstos se veía también a la policía.

Cuando se supo el motivo de las descargas se restableció la calma.

**Balance del Banco**

Según se deduce del Balance del Banco de España correspondiente a la semana que ayer finalizó, las variantes en las operaciones por dicha Sociedad realizadas durante el citado plazo de tiempo, han sido las siguientes:

Han aumentado:

El oro, en 159.844 pesetas.

La plata, en 3.651.372.

El bronce, en 43.512.

Las cuentas corrientes, en 2.523.752.

Y el efectivo, en 2.714.325.

Han disminuido:

Los billetes, en 7.161.950 pesetas.

Las Aduanas, en 99.203.

**En honor de un ministro**

El pueblo Laredo (Santander) comunican que comisiones del Ayuntamiento y del partido liberal y gran número de particulares de aquella localidad, han enviado telegramas de felicitación al señor Eguillor, por su nombramiento de ministro de Hacienda.

El señor Eguillor es hijo de Laredo y diputado a Cortes por aquel distrito.

Con motivo del nombramiento del nuevo ministro, se han organizado varios festejos y reinan animación y entusiasmo en el pueblo.

**Detención de un dependiente**

Telegramas expedidos en Miranda, dan cuenta de la detención de un dependiente de comercio de Bilbao, llamado Anselmo Farba.

La detención fué llevada a cabo anoche por la guardia civil en virtud de un telegrama expedido por el comerciante bilbaíno, don Laureano Díez, en cuya casa aquél prestaba sus servicios.

Del telegrama se deducía que dicho dependiente se había fugado, después de haber cobrado una factura de alguna importancia.

Pero del interrogatorio a que el detenido fué sometido por la guardia civil, resulta que Anselmo Farba, se marchó de Bilbao sin hacer efectiva la factura, la cual dejó en su casa.

En el acto de la detención le fueron ocupadas veinte pesetas, que zijo eran suyas.

**Politica al menudeo**

A las once fueron ayer mañana a palacio los ministros que componen el nuevo gabinete.

El señor Sagasta los presentó a don Alfonso.

Inmediatamente se procedió a la jura de cargos.

Actuó de notario mayor del reino, el ministro dimisionario de Gracia y Justicia señor Montilla.

El acto se celebró con el ceremonial de costumbre.

Una vez verificada la jura los nuevos ministros cumplimentaron a doña María Cristina, a sus hijos y a don Carlos de Borbón.

Después marcharon a cumplimentar a doña Isabel de Borbón.

El gobierno ha telegrafiado a todos los diputados de la mayoría, para que vengan a Madrid sin pérdida de tiempo a fin de asistir a la apertura de las Cortes.

Según parece, el nuevo gobierno abriga el propósito de no tocar por ahora, al alto personal de los ministerios.

Este asunto se deja para más tarde, cuando haya pasado la borrasca que reina con motivo de los incidentes desarrollados durante la crisis.

Esta decisión se juzga muy desfavorablemente, pues parece indicar que el gobierno abriga el temor de producir disgustos y solo trata de salvar a toda costa la situación actual.

En los círculos políticos se decía ayer, que el nuevo gobierno había acordado aplazar la apertura de las Cortes. Parece que el presidente del Consejo de ministros se inclinaba a dicho aplazamiento, para procurar, en el entretanto; calmar a Romero Robledo y demás elementos que se hallan alborotados a causa de la solución que se ha dado a la crisis; y lograr así, que se restablezca la calma, turbada por los sucesos recientemente desarrollados.

Todas las conversaciones en los círculos políticos, recaen acerca del debate que se ha de iniciar en el Congreso, una vez que se verifique la apertura de Cortes. Se dice que en dicho debate se discutirá todo lo ocurrido durante la última crisis, con gran amplitud.

Todavía nada se sabe acerca de la reunión de las Cámaras.

El ministro de la Gobernación ha citado a los diputados de la mayoría para que asistan el lunes al Congreso a primera hora.

Pero en cambio, por la presidencia del Congreso, no se han repartido todavía las convocatorias para la celebración de sesión.

Se dice que el nuevo ministerio abriga el propósito de en cuanto se abran las Cortes provocar una votación, cuyo resultado vendrá a significar un voto de confianza.

Según parece, algunos diputados ministeriales, tenían el pensamiento de recibir con aplausos la presentación del nuevo gobierno en el Congreso.

Pero se dice que un ministro les ha hecho desistir de tal idea, exponiendo que el acto que dichos diputados trataban de realizar, significaría el lanzamiento de un reto a las oposiciones.

En los círculos políticos se comentaba ayer mucho un suceso que por las circunstancias que en él han concurrido, se presta no poco a la comicidad.

En el acto de dar posesión el ministro saliente de Gracia y Justicia, señor Montilla, al ministro entrante, señor Puigcerver, al hacer la presentación del nuevo ministro al personal del departamento,

tamento, el señor Montilla se limitó a decir:

—Tengo el gusto de presentar a ustedes a mi sucesor.

Y suprimió en absoluto los elogios que es de rigor emplear en casos análogos.

Por su parte, el señor Puigcerver, se limitó a contestar:

—En efecto; soy el sucesor del señor Montilla, aunque no su continuador.

El hecho en sí, como ustedes ven, encierra alguna importancia, la cual aumenta extraordinariamente con los apéndice que le cuelgan los eternos noticieros de afición.

Ayer acudió al despacho de la presidencia el Nuncio de Su Santidad en España, quien celebró una extensa conferencia con el señor Sagasta. Se ignora lo que en aquella trataron ambos conferenciantes.

Definitivamente, esta tarde se reunirá en Consejo el nuevo gobierno bajo la presidencia de Sagasta.

Se tomarán acuerdos para la marcha del gobierno y otro referente a los proyectos de Ley de la supresión del affidavit, seguridad y difamación.

Se asegura que alguno de éstos será retirado.

**Sangriento suceso**

Anoche, en un piso de la casa número 55 de la calle de Muñoz Torrero, se desarrolló un sangriento suceso.

Un sujeto llamado Ramón Gavilanes, persona muy conocida en Madrid, sostenía relaciones amorosas con una joven llamada Celedonia Rodríguez.

Anoche, estando él en casa de ella, se suscitó entre los dos una escena violentísima, producida por los celos.

La reyerta terminó sacando el Gavilanes un revólver y disparando un tiro contra su amante.

La bala penetró a la Celedonia por el pecho, yendo a parar al corazón y matándola instantáneamente.

Al ruido que produjo la detonación, acudió la criada, quien se encontró con que la puerta de la habitación se hallaba cerrada.

Dió varios golpes en ella y entonces abrió el Gavilanes, quien amenazó con el arma a la sirvienta.

Esta, aterrorizada huyó y se refugió en un camarote donde permaneció algunas horas.

Entretanto Ramón Gavilanes salió a la calle tranquilamente.

En la de Mendizábal entró con un amigo suyo llamado José Lago a quien refirió todo lo ocurrido.

Dicho amigo no le creyó lo que decía; pero se dirigió a la casa del crimen, donde encontró a la Celedonia Rodríguez muerta.

Inmediatamente salió de nuevo a la calle y denunció lo ocurrido a las autoridades.

La policía practica activas pesquisas para averiguar el paradero del criminal, que ha desaparecido.

**ULTIMA HORA**

Madrid 16, 2.15 m.

Acaba de recibirse un despacho de Bruselas participando que se llevó a cabo un atentado contra el rey Leopoldo.

Se celebraban los funerales en sufragio de la reina y al

salir de la iglesia de Saint Gudule, se le acercó un individuo y a poca distancia le disparó cinco tiros de revólver.

El rey Leopoldo permaneció en su sitio sin inmutarse lo más mínimo y resultó ileso.

Madrid 16, 2.28 m.

Definitivamente se reanudarán las Cortes mañana lunes.

El señor Deroude obsequió ayer con un gran banquete en Lardy a varios literatos españoles.

A la hora que le telegrafío permanecían los comensales en la mesa.

Reina extraordinario entusiasmo.

Se pronuncian entusiastas brindis.

La multitud que salía de la iglesia de Sainte Gudule de asistir a los funerales de la reina pretendió lyuchar al agresor del rey Leopoldo.

La policía intervino para evitarlo.

Un gendarme logró capturar al anarquista y lo condujo ayudado de varios individuos de la policía a la cárcel.

El pueblo no desistía de su empeño.

Los gendarmes se vieron obligados a dar varias cargas contra la multitud.

Al cabo de más de una hora se consiguió restablecer la calma.

Corresponsal.

**Al mejor postor**

El día 17 del actual se celebrará en el pueblo de Leiza (Navarra) la venta por subasta, de la casa conocida con el nombre de Larrea, junto con los muebles de la misma y varias tierras a ella pertenecientes, propiedad todo ello de doña Antonia Iturrate y Zabala.

La substa será adjudicada al mejor postor, quien en el acto de recibir el certificado de venta, hará entrega del diez por ciento del importe de aquélla, más un dos por ciento de comisión.

El resto del importe habrá de ser entregado al firmarse la escritura de venta.

**UN JOVEN**

matrimonio desea colocarse al cuidado de una casa particular en el recinto de la población para no perjudicar su trabajo.

Informarán en esta Administración.

**GRAN OCASION**

Se vende un piano magnifico, marca Chaissegue Freres, calle Miracruz, núm. 22, principal (barrio de Gros).

**VENTA**

de un salto de agua, fuerza de 150 caballos, a 12 kilómetros desde la estación de Tolosa, sobre la carretera.

Plazos y presupuestos en casa de don Julián Eizaguirre en Tolosa.

**SE VENDE**

una casa en el paseo de Ategorrieta con extenso jardín.

Informarán Fueros, 1, principal.

**FEDERICO VIDAURRE**

Avenida de la Libertad, 38

Mercería, Pasamanería y Novedades

Medias, calcetines, guantes, cubrecorreas y camisetitas de lana y algodón.

Imp. de EL CORREO DE GUIPÚZCOA

EL SEÑOR  
D. Pedro Norberto Díaz de Espada y Martínez de Zubitu  
Falleció el día 14 del actual a las once de la noche  
Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición Apostólica de Su Santidad  
R. I. P. A.  
Su aflijida viuda doña Juliana Aldaz, hijo don Emilio, hija política doña Concepción Mercader, nietos, hermanas, hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás parientes, suplican a las personas a quienes por olvido no se les haya remitido esquela de defunción, se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a los funerales que en sufragio de su alma se celebrarán hoy domingo, a las once y media, en la parroquia del Bien Pastor y acto seguido a la conlución del cadáver al cementerio, por lo que les quedarán agradecidos.  
San Sebastián 16 de Noviembre de 1902.  
DOMICILIO: EASO, 25.